

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante.

Los Estados Unidos y Francia

El temor a las posibles agresiones futuras de Alemania, combinado con la idea falsa de que es posible tomar por ventura absolutamente eficaces para evitarlas, es la base actual de lo que se llama hoy imperialismo francés, y que sólo en apariencia es como el antiguo y verdadero, que se fundaba en el anhelo de dominación y en la sed de gloria, lo que ha constituido en Francia una pasión nacional.

Impulsados por estos, han propuesto muchas veces a estas satisfacciones de la vanidad colectiva hasta las convenciones, positivas, y se han suscitado las simpatías de todos los que prefieren ser explotados a ser humillados, los cuales son en el mundo, no lección, sino conjunto de innumerables legiones...

Ahora no es así, los franceses han aprendido, como es natural, en los cursos y tantos años de vencimiento que sufrió desde 1871 a 1918. Ahora Francia no es una nación. Lo que hay es el temor de que vuelvan, más o menos tarde, los franceses a invadir su territorio, como en 1871 y 1914, lo que nadie trabaja de quinientos o seiscientos. Sin embargo las condiciones de ambas naciones, especialmente la proximidad geográfica y la mayor población de la una que a otra está en el período de crecimiento respecto de la otra que es estancada, y además estacionada en su desarrollo, no se necesitan para profeta a un hijo para prever cómo será el mundo futuro que toman los franceses...

También es la idea que hay de que los franceses se adaptaron a las necesidades de la vida absoluta, y que Francia debe ser una potencia en esta época, y no una potencia estacionada. Si se quiere ser una potencia, se debe tener un imperio, y para tener un imperio se debe tener un imperio, y para tener un imperio se debe tener un imperio, y para tener un imperio se debe tener un imperio...

En nuestro artículo Inglaterra y Francia se ha hecho notar cómo Inglaterra, al compartir el error francés, y cómo ha impuesto a su aliada la cuestión inmediata de los territorios y ciudades que había ocupado apresuradamente, lo cual, a nuestro modo de ver, no ha sido un mal para Francia, sino un bien, un acto legítimo y beneficioso de aliado que no permite a su amigo insistir en mala dirección alguna. De todas suertes, algo lleve, el no verdaderamente humillante, que a muchos le parezca, y coloca a la nación...

y una en el aspecto de haberse mejor un poco acostumbrado a quien tiene que llamar la atención, lo que cuando ocurre, tirando de las orejas su hermano mayor, más juicioso y sentido.

El error de los franceses ha influido o está influyendo también mucho, y también contra ellos, en los Estados Unidos. Los republicanos el partido contrario al de los demócratas que representa Wilson en la presidencia de la nación, han hecho y están haciendo una aferradísima campaña contra el Presidente de los Estados Unidos, considerándose a éste a su tiempo verificado en la lucha política norteamericana, pues son muchísimos los demócratas que se han pasado con armas bagradas al campo republicano. ¿Y cuál es el argumento que los de ese campo? Pues exponer a los norteamericanos el imperialismo francés: la tendencia tener ociosa o poco activa a Alemania, reñida a la condición de sierva que trabaja en vano, dominada militarmente, sin poderse mover, sin poder disfrutar la más mínima del producto de su propia labor.

Estas predicciones, han servido a las de la guerra submarina que concierne a los países contra Alemania, y que tanta parte han tenido en el desastre germano. Los de ahí a conciben igualmente las ideas, pero ya contra Francia. Se dice la jerarquía que de continuar así a Francia, el papel de los Estados Unidos sería el de cancelar de Alemania, por su lado, el de ayudar o auxiliar al enemigo, obligando con tal intención a repetir los movimientos del gigante en el lado. Esto sería, por una parte, un gravísimo pecado de opresión injusto, y por otra, un motivo permanente de futuras guerras, siempre peligrosas; porque Alemania, por un lado, no lo dejaría un día de ser formidable.

Estos argumentos hacen en los Estados Unidos y en Europa, Mercado el Sr. y el Sr. en la opinión del tratado de Versalles, considerándolo, no como una obra de pacificación, sino de una facción de los rencores e imperialismo francés, queriendo una paz sepulcra con Alemania; pero a ello, no se admite la Sociedad de Naciones, y se prevé que si llega a tener existencia positiva, será un embudo para disimular el imperio a que aspira Francia; mercado a ellos, esta oposición a la Sociedad de Naciones ha llegado al extremo de obligar a Johnson, jefe de los republicanos, a declarar que el tratado de la presidencia encierra a los Estados Unidos el separarse de ella a los Estados Unidos: mercado a ello, finalmente, Johnson parece ser en estos momentos el candidato probable a la presidencia de la gran República norteamericana.

Tales son los frutos que ya va recogiendo Francia de su equivocación. El peligro en éste, esos frutos serán cada vez más numerosos y mayores.

Crónica financiera de Madrid

Dada la total inoperancia de los mercados bursátiles, resulta que en una sesión semanal no puede recogerse el movimiento de cotizaciones diariamente registrado en la Bolsa, por lo que como estas cotizaciones no responden más que a la ley natural de la oferta y la demanda, sin que intervengan por lo común los contingentes políticos ni la potencia especuladora del mercado, que no haes voto de pro y voto, resulta que las ganancias de un día se pierden al siguiente y llegamos a fines de semana con variaciones tan insignificantes que no merecen los honores del comentario.

Es indudable que los mercados del dinero atraviesan una época de parálisis o de tan sostenida como poco se resurden. No es que falta dinero, es que se espera llamamientos nuevos, que quizá temer o que sobrevenga alguna contingencia propia que pueda presentarse la para actuar, así como por el efecto y real es que por el momento que necesita vender fácilmente o producir en buenas condiciones pues como muestra los cazadores de gangas con las que por ahora por el efecto de contratación en espera del mercado o necesitado para hacer un buen negocio.

Cuando se hizo una vez de Abril, un movimiento procedente del comercio de valores, evidente, etc., se resurden la fiabilidad de la mayor parte de los valores, a excepción de lo que había de suceder en el próximo verano, al ser el caso de la gente y entrar la cuestión bursátil. Estamos viendo el interés a 60 días que ha aumentado un poco más de lo que se suponía, pero el tipo de garantía de las acciones que se han comprado recientemente, y se ha aumentado bastante, y se espera tienda a buscar el nivel de intereses superiores a los normales de antes de la guerra, reduciendo el valor de los títulos por su depreciación sistemática hasta que lleguen al límite mínimo de remuneración que cree tener derecho al capital.

En nuestro mercado a excepción de la moneda extranjera, que ha llevado una semana de verdadera agitación a causa de los sucesos internacionales recientes, producen verdaderamente violentas y considerables ventas, las demás corrientes dan poco de sí, pues casi todos ellos tienen que registrar bajas de más o menos consideración, señalándose únicamente los ferrocarriles, que mejoran aunque lentamente y las Azucareras que experimentan satisfacciones por la vuelta a las adquisiciones por corteo en lugar de su venta.

Los valores del Estado cada día meo: firmes, pierden contingente bajándose por debajo de 74 el Interior y en esta misma proporción los demers. Tampoco mejoran nada los Bancarios, municipales, hipotecarios e industriales, con las indicadas excepciones, y únicamente en obligaciones es donde se acusa alguna actividad por la seguridad de los intereses y el precio relativamente barato de cotización.

Es de creer que mientras dure la interinidad política del actual Gabinete no haya de este estado el mercado, pues en su situación futura ha de influir mucho la resolución de la próxima sesión.

17 de Abril de 1920

Ricardo SPANZ MARTINEZ.

Funeraria del Carmen
 La más barata de Cartagena.
 Escritorio permanente
 Calle del Carmen núm. 43
 frente a la casa de Chucho

Protesta del pueblo. El precio del fluido eléctrico

El tiempo que no venimos ocupando de los abusos que la compañía «Unión Eléctrica» viene cometiendo en Cartagena.

Ahora con motivo de la propuesta de subida de precio en el consumo del fluido, proyecto que como no es ajeno a una protesta en contra de la compañía, los periódicos locales «El Comercio» y «La Tierra» y el «Voz» de Murcia, secundando nuestra iniciativa, realizan la protesta del pueblo por el abuso que la «Unión eléctrica» quiere cometer.

Nosotros nos mostramos completamente de acuerdo con lo dicho por los colegas y mucho más con lo que expone «La Tierra» que de la llegar a la realización de un voto público para que se leerte la protesta unánime del pueblo, pues de no hacerse eso y obligar a que las autoridades pongan el precio de consumo, la compañía sería feliz en los hechos de la protesta y el aumento sea lamentablemente un hecho para el primero de Mayo.

Después de escribir el artículo «El precio del fluido eléctrico» el artículo «Comunicación»

SEÑOR DIRECTOR DE «EL ECO DE CARTAGENA»

Vaya usted bien en el número de hoy. En el número anterior le comunicamos la noticia de que el Gobernador Civil de la provincia se ha dirigido al Alcalde de Cartagena para que se le dirija el artículo «El precio del fluido eléctrico» y se le eleva en su autorización para que las autoridades por estar en el artículo de Substancias. Quisiera saber cómo va avisando la Empresa, ya que, en el momento actual, no se ha fijado un precio mínimo de consumo, de cuatro pagadas de cobro, añadiendo el costo que se ocupa, que el Alcalde, interesado por el bien del pueblo, se propone tomar cuantas medidas sean convenientes, para que no prospere el aumento del fluido de la empresa de la Unión Eléctrica.

El Sr. alcalde del Sr. Alcalde es como suponemos verdadera, medicina en la ley para impedir que esto suceda. En efecto: en la Gaceta del día 20 de Octubre del año 1907, aparece un decreto del Ministerio de Fomento, de fecha del día anterior, suscrito por el Sr. Buzada, en el cual se establece lo que literalmente sigue:

Artículo 38, párrafo 1.º - Las Compañías suministradoras de fluido por medio de contadores no podrán exigir a sus abonados mayor cantidad que el importe de las cantidades consumidas según dicho aparato, y reintegrarán a aquellos las cantidades que por mínimo mensual u otro concepto hayan cobrado de más del importe del fluido consumido y por adelante de los contadores mayor del 6 por 100.

Artículo 43, párrafo 2.º - En los casos en que las Compañías de suministro de energía eléctrica se nieguen a aceptar lo dispuesto en el párrafo anterior e impongan la instalación de contadores de su propiedad, no podrán exigir a los consumidores cantidad alguna en concepto de alquiler, fianza, instalación, o locación y enganche, si por ningún otro concepto que se refiera a dichos aparatos.

Con lo copiado, estimo queda suficiente demostrado la imposibilidad de que se constata la Unión Eléctrica, de establecer ese mínimo y de cobrar a sus abonados, bajo el aspecto de servicio a la instalación, el alquiler de contadores; al pesar de ello y con el fin de esta disposición, ha pasado las autoridades de que habla el artículo 38, es indudable que tanto el Sr. Alcalde dirigiéndose al Sr. Gobernador Civil de la Provincia, o a la autoridad competente para ordenar a la Empresa, se abstenega de cobrar ese mínimo prohibido por la ley.

Un antiguo suscriptor
 Cartagena Abril 23 de 1920.

De Sociedad

Enfermos
 Se encuentran en la forma Don Juan Salmorón esposa de su hijo su hijo amigo con Justo Aznar.
Los que viajan
 De Orizuela han regresado D. Juan Carmen de Bárbara esposa del Gobernador Militar Sr. Lloja y su hijo político el Comandante de Infantaría D. Carlos Canó.

El precio de los periódicos

Reunidos los directores de los periódicos de Madrid en la redacción de «El Eco», acordaron el sábado por unanimidad, solicitar del gobierno un real decreto que contenga las siguientes disposiciones:

Primera. Desde 1.º de mayo próximo el precio de los periódicos de los periódicos diarios en toda España será de diez céntimos.

Segunda. Ningún periódico podrá emplear en este papel un tipo de papel superior en el coste legal al precio que cobra a los intermediarios.

Tercera. El beneficio de venta para los vendedores será de tres céntimos para los periódicos de diez y cinco para los de mayor precio.

Cuarta. El precio de suscripción se aumentará proporcionalmente al de la venta para el público.

Quinta. El ministerio de Hacienda nombra a la de real orden que Junta reguladora del precio del fluido, para periódicos, en que tendrá representación el mismo ministerio, la prensa periódica y los fabricantes de papel.

Torneo de ajedrez

Resultado general

Partidas ganadas	
Don J. S. Merino	20 5
Castano Ros	17 5
José Bionert	13 5
Juan Sorón	13
Juan López Cascales	13
Astorio Vivancos	12 5
Emilio Lores	12 5
Juan Martín	11
Ramón Ródenas	11
Eduardo Pérez Trillo	10 5
José García Aldaya	9 5
Manuel Moreno Pérez	9 5
Emilio Sanz	2

Al terminar este torneo en que han mostrado gran interés los aficionados de Cartagena, enviaremos a un certamen folclórico a la Junta Directiva del «Asino» por el sorteo que ha tenido al organizar este certamen, como el Jurado y el campeón don José Merino, deseando que la obra que hoy, en redacción, ha conquistado para durante su vida no le sea arrebatada nunca.

Por las Siervas de Jesús

Suscripción para atender a los gastos de las obras que se están efectuando en la casa de las Siervas de Jesús, por donaciones de los señores que durante la pasada inauguración.

Suma anterior	1 072 75
La Sra. Viuda de Rufa Breda	75 00
Don Emilio Briones	5 00
Una hija de María	5 00
Suma y sigue	1 257 75
Continúa abierta la suscripción en las Redacciones de «El Porvenir» y «El Eco de Cartagena».	

JUNTA
 de Protección a la Infancia.
 Numero premiado
 168

En el Club de Regatas

Ayer se celebró el tercero de los tres que vienen dándose los jueves en este alegre Club.

El salón vides lleno de distinguidas familias que allí se dieron cita para pasar agradablemente las horas de la tarde. Las animadas conversaciones no dejaron un momento de cesar comentando el momento que estaba adorno el salón materialmente atestado de cosas que gentilmente habían enviado los señores señores Marqués de Fuente el Bol, señores Sr. Carmona, Porté, Soler (D. P.), Rodríguez Boise, Arnu, Zume, Manóez (D. S.), La Carde, Calderón, Viuda de Daza, Melero, Díaz Zepata, Terry, Soler (D. J.), González de la Calle, Daza, Bonicelli, Rogel, Díaz Clemente, Villanueva, Martínez Barrio, Gáliz, Gómez, García Verdoy, Arriaga y González.

Señoritas de Rato, Arriaga, Doggio, Béjar, Wandelaar, Terry, Olmos, Aguirre, Torres, Carmona, Señora Rato, Molero, Dña. Chacón, Arnan, Calderón, Gullifán, Gaubert, Rogel, Martínez Barrio, Rodríguez Boise, Martínez, Gómez, Martínez Domenech y Romero.

Del elemento masculino también hubo una nutrida representación. Después de la recepción de los señores del Club todos satisfechísimos de lo bien que se pasó el día.

Presidencia del Club Sr. Marqués de Fuente el Bol recibió muchos palmos por lo bien que se pasó el día y el momento que se tomó esta sociedad dando fiesta como estas y llevando de atención a todos sus ocupados.